

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 24 de marzo de 2015.



La UAEM en la prensa:

Pide rector de la UAEM justicia por asesinato de estudiantes de la preparatoria de Tlaltizapán

Estatal:

Logran jóvenes morelenses el 1,2,3 en Olimpiada de Química

Nacional:

Descubren en México cinco nuevas especies de chapulines

La UAEM en la prensa:

Pide rector de la UAEM justicia por asesinato de estudiantes de la preparatoria de Tlaltizapán

Al señalar que después de los asesinatos de José Elías Cabrera Jaimes y Jesús Pérez Landa, alumnos de la Escuela Preparatoria de Tlaltizapán, “todos nos sentimos vulnerables”, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, aseveró que tales hechos atentan contra la dignidad de la institución y es un agravio para los jóvenes estudiantes. “Es un agravio para nuestros jóvenes que de una manera están luchando por formarse como ciudadanos de bien, y condenamos estos hechos y demandamos a las autoridades que se esclarezca y se castigue a los responsables”, dijo el rector Vera Jiménez al considerar el hecho de la semana pasada, como un asesinato atroz. “Hemos tenido lamentables hechos, pero no de esta magnitud, en donde dos jóvenes fueran descuartizados, depositados en bolsas y tirados”, dijo. Consideró que las autoridades deben de investigar, al subrayar como muy importante el que se esclarezca el asesinato y se haga justicia a los familiares de los jóvenes asesinados. Dijo que iría a reunirse con los jóvenes estudiantes, trabajadores administrativos y académicos para ver de qué manera la administración central universitaria puede contribuir y asegurar el cuidado de la integridad física de los miembros de la preparatoria, luego de comentar que sostuvo una charla con el secretario de gobierno, Matías Quiroz Medina, quien le informó que desde el gobierno del estado se realizan las investigaciones pertinentes. “Le solicité, de manera respetuosa, brinde la seguridad necesaria en las intermediaciones de las unidades académicas del sur del estado”, dijo el rector Alejandro Vera al referirse de su diálogo con el secretario Quiroz Medina al considerar que “después de este asesinato todos nos sentimos en riesgo y vulnerables”.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

Lamenta Vera Jiménez el asesinato de dos estudiantes de Tlaltizapán

“Con la rabia y la indignación, quiero pedirles que guardemos un minuto de silencio por el asesinato de nuestros estudiantes de la Preparatoria de Tlaltizapán, José Elías Cabrera y Jesús Pérez Landa quienes fueron arteralmente asesinados este fin de semana...”, con estas palabras el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, inició su intervención en la inauguración de las actividades para celebrar el 60 aniversario de la fundación de la Preparatoria Número 4 de Jojutla. “Nos llena de indignación y preocupación que los jóvenes de 15 y 16 años respectivamente, pierdan la vida de esta manera”, continuó el rector quien en compañía de la directora Patricia Bustos Álvarez, develó una placa conmemorativa por los 60 años de la Preparatoria de Jojutla e inauguró la exposición fotográfica sobre la historia y directivos de la institución. Previo a lo anterior, Patricia Bustos, informó que en 1955 se creó el plan de preparatoria de dos años y en 1976 el plan de tres años vigente. La Preparatoria de Jojutla cuenta actualmente con 27 talleres en los que se promueven actividades deportivas, culturales y científicas, con una matrícula de mil 82 alumnos en el sistema escolarizado y 450 en el sistema de educación abierta y a distancia, además de una eficiencia terminal del 70 por ciento y es reconocida como una de las mejores escuelas de nivel medio superior en la región sur de Morelos. Ricardo Zúñiga Vázquez, quien fuera uno de los directivos del plantel, hizo una reseña histórica del surgimiento de la Preparatoria de Jojutla, muy vinculada, dijo, al surgimiento de la secundaria “Benito Juárez” del mismo municipio. El rector Alejandro Vera señaló que en estos 60 años en los que la Preparatoria Número 4 ha servido a los morelenses de Jojutla y de sus alrededores, sus más de cincuenta generaciones han dejado cada una de ellas su impronta, han enriquecido con su manera de vivir el ser preparatorianos, el ser de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y el ser de la preparatoria número 4 de Jojutla Morelos. “A ustedes generaciones actuales de preparatorianos les toca sumarse a la defensa de la educación pública gratuita, sumarse a la exigencia de una profunda redefinición del rumbo en nuestro país, sumarse a la construcción de un Morelos y un México con paz, fraterno, solidario, generoso y justo”, concluyó.

La Jornada Morelos, p.6, (Jaime Brito).

Rector de la Universidad Autónoma de Morelos lamenta asesinato de dos jóvenes

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, lamentó el asesinato de dos jóvenes de la preparatoria número 6 de Tlaltizapán, quienes fueron encontrados descuartizados y en bolsas negras, el pasado sábado en la mañana. “Con la rabia y la indignación, quiero pedirles que guardemos un minuto de silencio por el asesinato de nuestros estudiantes de la Preparatoria de Tlaltizapán, José Elías Cabrera y Jesús Pérez Landa quienes fueron arteralmente asesinados este fin de semana. Nos llena de indignación y preocupación que los jóvenes de 15 y 16 años respectivamente, pierdan la vida de esta manera”, aseguró el rector de la máxima casa de estudios en un acto que encabezó esta mañana en la preparatoria número cuatro de Jojutla. Los jóvenes estudiantes fueron hallados sin vida y descuartizados en un camino de terracería de Jojutla, municipio vecino de Tlaltizapán, ambos de la zona sur del estado. Por esta ola de violencia que se registró este fin de semana, que dejó del viernes a este lunes 10 personas asesinadas, entre ellos éstos dos menores de edad estudiantes y una mujer, el gobierno del estado anunció que el Mando Único Policial asumió el control operativo de la policía municipal de Mazatepec, municipio también ubicado al sur de la entidad. El titular de la Comisión Estatal de Seguridad,

Alberto Capella, designó a Roberto Bahena como encargado del mando único de ese municipio(Mazatepec), para "salvaguardar la seguridad de la ciudadanía"; informó la CES en un comunicado de prensa.

La Jornada, (Rubicela Morelos),

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2015/03/23/rector-de-la-universidad-autonoma-de-morelos-lamenta-asesinato-de-dos-jovenes-5829.html>

Lamenta rector de la UAEM muerte de jóvenes de la Preparatoria de Tlaltizapán

"Con la rabia y la indignación, quiero pedirles que guardemos un minuto de silencio por el asesinato de nuestros estudiantes de la Preparatoria de Tlaltizapán, José Elías Cabrera y Jesús Pérez Landa quienes fueron arteramente asesinados este fin de semana...", con estas palabras el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, inició su intervención en la inauguración de las actividades para celebrar el 60 aniversario de la fundación de la Preparatoria número 4 de Jojutla. "Nos llena de indignación y preocupación que los jóvenes de 15 y 16 años respectivamente, pierdan la vida de esta manera, continuó el rector quien en compañía de la directora Patricia Bustos Álvarez, develó una placa conmemorativa por los 60 años de la Preparatoria de Jojutla e inauguró la exposición fotográfica sobre la historia y directivos de la institución".

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<http://www.zonacentronoticias.com/2015/03/lamenta-rector-de-la-uaem-muerte-de-jovenes-de-la-preparatoria-de-tlaltizapan/>

Lamenta rector muerte de estudiantes, en Jojutla

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), condenó los hechos lamentables que se suscitaron el pasado sábado donde fueron encontrados muertos dos alumnos de la escuela preparatoria del municipio de Tlaltizapán, en el camino que lleva a universidad de la sede del lago, en la localidad El Jicarero, del municipio de Jojutla. El rector de la universidad comentó que este tipo de hechos reflejan el grado de descomposición que vive actualmente la sociedad, por lo que ahora compete a las autoridades correspondientes hacer las investigaciones correctas para castigar a los responsables. "Es un repudio total a estos hechos de violencia y a estos hechos que siguen ensangrentando el estado", manifestó consternado el representante de la máxima casa de estudios en la ceremonia de aniversario de la Preparatoria de Jojutla. Agregó que la comunidad estudiantil continúa padeciendo la problemática de la inseguridad, con una infinidad de robos a los estudiantes, en las calles, en las rutas, desapariciones y agresiones, pero nunca con este grado de violencia. Vera Jiménez refirió que, contrario a lo que asegura el gobernador del estado Graco Ramírez que sostiene que los índices de violencia han disminuido, que es muy difícil tan sólo pensar que va a disminuir de manera importante. "Yo creo que es muy difícil que haya una reducción en esta naturaleza, considero que son sólo picos en cuanto a los hechos delictivos y otras en las que repuntan, ya que el problema del narcotráfico sigue presente, el problema de la delincuencia organizada continúa y no se ha desterrado y por supuesto mientras no se cambie el modelo, seguiremos enfrentando este tipo de situaciones". Finalmente, comentó que visitaría las instalaciones de la Preparatoria de Tlaltizapán, sin embargo ya no le fue posible llegar "por cuestiones de seguridad". Cabe referir, que los cuerpos encontrados la mañana del pasado sábado sobre la carretera Jojutla-Tequesquitengo eran de dos jóvenes estudiantes; fueron encontrados desmembrados y en al menos tres bolsas negras para basura.

El Regional del Sur, (p.7, (Yesenia Daniel Ménez).

Agravio para la UAEM, homicidio de jóvenes

Demandan que se esclarezca y hagan justicia a los familiares de los dos estudiantes de la preparatoria de Tlaltizapán que "fueron descuartizados, depositados en bolsas y tirados como si fueran animales", manifestó Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. En la ceremonia de celebración del 60 aniversario de la Preparatoria de Jojutla, el rector de la UAEM, al tomar la palabra luego de una amplia reseña de parte de uno de los fundadores y catedráticos, el arquitecto Ricardo Zúñiga Vázquez, manifestó su rabia e indignación. "Quiero pedir que guardemos un minuto de silencio por el asesinato de nuestros estudiantes de la preparatoria de Tlaltizapán, José Díaz Cabrera y Jesús Pérez Landa, de primero B y D respectivamente, que fueron arteramente asesinados este fin de semana". Entrevistado al concluir la ceremonia oficial, Vera Jiménez lamentó los violentos hechos ocurridos el fin de semana. "Estamos consternados, me parece que es un agravio a la dignidad de nuestra institución y un agravio a nuestros jóvenes que de alguna manera están luchando por formarse como personas y ciudadanos de bien, y por supuesto que condenamos estos hechos y demandamos que las autoridades esclarezcan y se castigue a los responsables". Y es que catedráticos de esta Universidad han sido víctimas de la delincuencia, expuso el Rector. "Hemos tenido lamentables hechos, pero no de esta magnitud donde dos jóvenes fueron literalmente descuartizados depositados en bolsas y tirados, prácticamente como si fueran animales". Sobre si están o no vinculados con la delincuencia, Vera Jiménez planteó que esa es una tarea que tiene que realizar las autoridades e independientemente de las investigaciones que se estén llevando a cabo, consideró importante que se esclarezca el asesinato y se haga justicia a los familiares de las víctimas José Díaz y Jesús Pérez. El

rector Vera Jiménez, en este marco dio a conocer la determinación de retirarse para acudir a reunirse con los estudiantes, trabajadores administrativos y académicos de la preparatoria de Tlaltizapán. Rechazó que tenga que tomar medidas adicionales en las instituciones, dijo al dar a conocer que corresponde al Estado brindar la seguridad necesaria. Adelantó que en la comunicación que sostuvo con el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, le aseguró que se están haciendo las investigaciones correspondientes, por lo que esperan se castigue a los autores de este homicidio. Cabe referir que los cuerpos desmembrados fueron arrojados en bolsas negras, en la entrada del restaurante el Huamuchilli, en El Jicarero, del municipio de Jojutla.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3748806.htm>.

De la Preparatoria de Técnicos, el joven privado de la vida en Tlaltizapán

Además de adolescentes, los cuerpos mutilados que fueron descubiertos cerca de la Universidad del Lago (UAEM), uno de ellos, Jesús de 16 años de edad, era estudiante preparatoriano de Tlaltizapán, confirmaron fuentes oficiales. Sin embargo, del otro adolescente de tan sólo 15 años de edad, de nombre José Elías, mientras algunas fuentes de la preparatoria de Tlaltizapán afirmaban que ahí estudió, no se tenía el dato en fuentes de la fiscalía. El caso de Jesús, rápido se determinó que era estudiante ya que al encontrar los restos, vestía una playera tipo polo de color blanco, uniforme de la Preparatoria de Tlaltizapán, Morelos, pantalón de formal color azul marino y un par de calcetas cortas con un estampado de una franja tono rojo y blanco, plenamente reconocido por un familiar. Ambos tenía domicilio en Tlaltizapán, Morelos, uno de los municipios que el año pasado registró diversas ejecuciones, en comparación con los demás de la región sur del estado.

La Jornada Morelos, p.12, (Hugo Barberi).

Roja primavera: 11 muertos en 48 horas

En las últimas 48 horas en el marco del inicio de la primavera, 11 personas perdieron la vida en forma violenta en el estado. Entre otros crímenes, dos menores de edad, estudiantes de la escuela preparatoria del municipio de Tlaltizapán, fueron descuartizados y sus restos abandonados en el municipio de Jojutla.

El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3747499.htm>.

En Morelos, se registran 11 asesinatos violentos durante las últimas 96 horas

En las últimas 96 horas, autoridades de la Fiscalía General del Estado (FGE) reportaron un total de 11 asesinatos violentos en la entidad morelense, situación de la que autoridades del gobierno estatal no han fijado una postura al respecto, sólo la entrada del Mando Único en el municipio de Mazatepec. En lo que respecta a la zona surponiente de Morelos, en Jojutla, dos jóvenes de la preparatoria de Tlaltizapán fueron encontrados sin vida en la colonia "Hornos Cuates"; sus cadáveres fueron destazados y hallados sus restos en una bolsa de plástico color negra.

El Regional del Sur, (Erick A. Juárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65216>.

Tres asesinatos violentos el fin de semana; todos eran de Tlaltizapán

Zona Sur. El penúltimo fin de semana de marzo cerró con el registro de tres asesinatos violentos, todos del sexo masculino, dos eran menores de edad y uno un adulto joven. El sábado, fueron localizados sobre la carretera Jojutla-Tequesquitengo, en la zona conocida como "El Chilar", bolsas negras de dos personas desmembradas. A las 10 horas con 15 minutos peritos en materia realizaron el levantamiento, horas más tarde se dio a conocer que los cuerpos correspondían a dos jóvenes uno de 15 años y el otro de 16 años, ambos vecinos del Centro del municipio de Tlaltizapán. El lugar del hallazgo está cercano a la sede del lago de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

El Regional del Sur, (Yesenia Daniel), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65195>.

Celebra preparatoria de Jojutla LX aniversario

Con diversas actividades, del 23 al 28 de marzo, la escuela preparatoria de Jojutla celebrará 60 años de fundación, que terminarán con un desfile de generaciones. En una ceremonia realizada la mañana de ayer, que contó con la participación de la comunidad estudiantil y autoridades del plantel, el rector Alejandro Vera Jiménez, destacó que 60 años son muchos para una persona, pero pocos para una institución. "En los tiempos que corren, es difícil tener oportunidades como la de hoy para hablarles directamente a los estudiantes, para intentar establecer una verdadera comunión con ellos y seguir siendo cómplices en la construcción de la universidad que queremos, y que en Morelos, nuestro querido estado, reclama a gritos... hoy la preparatoria número cuatro de Jojutla, Morelos, cumple 60 años, no es lo mismo la cronología de las personas que la cronología de las instituciones... decir que hoy la preparatoria número cuatro de Jojutla cumple 60 años es decir que cuando cumpla 100 años, en el año 2055, muchos de ustedes van a tener casi 60 años a cuestas. El que la preparatoria número cuatro de Jojutla transite los próximos 40 años, no es algo en automático; antes al contrario, es algo que exige de todos y de cada uno de los aquí reunidos y de muchos aliados externos, para dedicar el mejor de nuestros esfuerzos, alimentando con imaginación e inteligencia, a la defensa de la educación pública, laica y gratuita". Resaltó que en las últimas décadas, varios países, entre ellos México, adoptaron el modelo de desarrollo económico neoliberal, que desplazó al ser humano del centro

de la vida en sociedad y puso en su lugar al dinero. “Los efectos los estamos viviendo en todo el mundo, y para fortuna de quienes como nosotros, o al menos de la mayoría de los que aquí estamos reunidos, cada día son más las expresiones de resistencia a este capitalismo salvaje que cosifica a los seres humanos, a la educación, al amor y la pasión, a nuestra vida y que le pone precio a la esperanza. Al modelo en cuestión y a quienes actúan como sus testaferros, la educación pública gratuita le resulta incómoda y la atacan por doble vía, por la vía de ahorcarla presupuestalmente y por la vía de impulsar de manera irresponsable y voraz el mercado privado de la educación”. Tras la ceremonia, se develó una placa y se inauguró una exposición de fotografías. Por la tarde estaba programada una carrera atlética. Este martes 24 de marzo, están programadas, la presentación de ponencias de ex alumnos y un coloquio de directores, desde las 8:40 horas. El miércoles 25, de 10:00 a 17:00 horas, se dictarán conferencias de diferentes temas; el día jueves 26, por la mañana se realizará la final del torneo de basquetbol y por la tarde la presentación de un grupo de rock; el viernes 27, un rally de matemáticas, la final del torneo de fútbol y a las seis de la tarde una callejoneada y el sábado 28, a las 8:00 horas, el desfile de generaciones 1955-2015.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

<http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/68848-celebra-preparatoria-de-jojutla-ix-aniversario.html>

Supervisarán UAEM y el Poli rescate capitalino de barrancas

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, manifestó su indignación y reclamo por el asesinato de dos estudiantes de la preparatoria de Tlaltizapan, quienes fueron encontrados sin vida el pasado fin de semana. Al acudir el día de ayer a las actividades para celebrar el 60 aniversario de la fundación de la preparatoria número 4 de Jojutla, el rector mostró su rabia e indignación por estos lamentables acontecimientos y pidió guardar un minuto de silencio para los jóvenes José Elías Cabrera y Jesús Pérez Landa, quienes fueron arteramente asesinados este fin de semana. "Nos llena de indignación y preocupación que los jóvenes de 15 y 16 años respectivamente, pierdan la vida de esta manera", continuó el rector, quien en compañía de la directora Patricia Bustos Álvarez, develó una placa conmemorativa por los 60 años de la preparatoria de Jojutla e inauguró la exposición fotográfica sobre la historia y directivos de la institución. Previo a lo anterior, Patricia Bustos informó que en 1955 se creó el plan de preparatoria de dos años y en 1976 el plan de tres años vigente. La Preparatoria de Jojutla cuenta actualmente con 27 talleres en los que se promueven actividades deportivas, culturales y científicas, con una matrícula de mil 82 alumnos en el sistema escolarizado y 450 en el sistema de educación abierta y a distancia; además de una eficiencia terminal del 70 por ciento y es reconocida como una de las mejores escuelas de nivel medio superior en la región Sur de Morelos. Ricardo Zúñiga Vázquez, quien fuera uno de los directivos del plantel, hizo una reseña histórica del surgimiento de la preparatoria de Jojutla, muy vinculada, dijo, al surgimiento de la secundaria "Benito Juárez", del mismo municipio. El rector Alejandro Vera señaló que en estos 60 años en los que la preparatoria número 4 ha servido a los morelenses de Jojutla y de sus alrededores, sus más de 50 generaciones han dejado cada una de ellas su impronta, han enriquecido con su manera de vivir el ser preparatorianos, el ser de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y el ser de la preparatoria número 4 de Jojutla, Morelos. "A ustedes generaciones actuales de preparatorianos les toca sumarse a la defensa de la educación pública gratuita, sumarse a la exigencia de una profunda redefinición del rumbo en nuestro país, sumarse a la construcción de un Morelos y un México con paz, fraterno, solidario, generoso y justo", concluyó. **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3748767.htm>.

Presentan programa de recuperación de barrancas en Cuernavaca

Las acciones forman parte del proyecto "Ecozona". La Comisión Estatal del Agua (CEAGUA) y la Secretaría de Desarrollo Sustentable presentaron el programa de recuperación de las barrancas de Cuernavaca, en el cual, se invertirán más de 60 millones de pesos y contribuirá al saneamiento del río Apatlaco. Dicho programa forma parte del proyecto "Ecozona" que tiene como objetivo rehabilitar la imagen urbana del centro de Cuernavaca con una visión integral de calidad del aire, agua, manejo de residuos y recuperación de espacios públicos y barrancas, ello porque a lo largo de los años estos cauces se han convertido en drenajes a cielo abierto. "Tan sólo en la zona centro de Cuernavaca se han identificado, desde el puente Porfirio Díaz hasta la calle Guerrero, once descargas de aguas residuales sin tratamiento; once descargas de aguas negras que van directas a la barranca", informó Juan Carlos Valencia Vargas, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEAGUA), en conferencia de prensa conjunta con el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras MacBeath. Valencia Vargas explicó que el proyecto consiste, básicamente, en recuperar las descargas de las barrancas y encausarlas a una planta de tratamiento o tratarlas en el sitio para evitar que sigan contaminando el cauce del río Apatlaco, y es que, señaló, en los 54 kilómetros que abarca el río se han identificado 24 descargas municipales. Las barrancas donde se iniciará el proyecto de rescate son la de Amanalco y Chalchihuapan, en ambos cauces se planea construir 40 kilómetros de emisores y colectores y 10 kilómetros de líneas a presión que servirán para bombear el agua y llevarla a los colectores. Se instalarán siete cruces especiales en barrancas y avenidas vehiculares, tres cárcamos de bombeo y dos sistemas de tratamiento. En total se estarían encausando 16 descargas, lo que representa incrementar en más de 100 litros por segundo el caudal que trata la planta de Acapantzingo. "Los 100 litros por segundo representan las

descargas de 60 mil cuernavacenses, que en lugar de descargar directamente al río se sanearán y podrán reutilizarse”, agregó Valencia Vargas. En tanto, el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras Macbeath, señaló que tras la intervención que se realice a las barrancas el Instituto Politécnico Nacional (IPN) evaluará la mejora de la calidad del agua. “Ya se trabajó en un estudio previo de bioindicadores, ya tenemos un catálogo de especies y ahora esperamos la intervención para saber cómo se mejoró. Todo esto tiene que ver con la salud ambiental que se refleja en la salud de los humanos”, expuso Contreras Macbeath. Indicó que lo que se quiere es tener una buena calidad de agua en toda la cuenca del río Apatlaco, pues en las barrancas “queremos agua que sostenga la vida acuática, recuperar las especies que estaban y ya no están”.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65208>.

Fortalece la UAEM programa de Publicaciones Científicas Universitarias

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha puesto en marcha diversas estrategias para fortalecer el Programa de Publicaciones Científicas Universitarias en medios impresos y electrónicos. Lydia Elizalde Valdés, titular de la Dirección General de Publicaciones de Investigación (DGPI), informó que desde la creación del Sello Editorial de la UAEM en 2007, la producción se ha incrementado de manera sustancial, ya que por ejemplo en 2009 se editaron 15 títulos, mientras que en 2014 se inició el proceso de edición de 60 obras, lo que representa un incremento meritorio. Actualmente, el fondo universitario cuenta distintas colecciones: Ediciones mínimas, Colección de autor, Praxis, y recientemente inició la colección Cuadernos Híbridos, colecciones que incluyen más de cien títulos que pueden ser consultados en la Librería digital: libros.uaem.mx. Además, la DGPI inició en 2013 un proyecto para fortalecer la edición de las revistas científicas de la UAEM, por ello ha capacitado a los editores que utilizan, para la producción de sus revistas, la plataforma Open Journal Systems (OJS). La DGPI trabaja en la normalización de las publicaciones no periódicas, con el objetivo de lograr su indización a mediano plazo. La UAEM, actualmente, cuenta con cinco revistas científicas: DADU. Revista de Diseño, Urbanismo y Arquitectura; Programación Matemática y Software; Acta Agrícola y Pecuaria; y se encuentran en proceso de publicación del primer número las revistas Estudios Socioambientales sobre Agua y Territorio, y Estudios del Discurso. Aunado al trabajo de difusión, la DGPI edita la revista de divulgación *Invento*, la génesis de la cultura universitaria en Morelos, publicación reconocida por el Índice de Revistas Mexicanas de Divulgación de Científica y Tecnológica del Conacyt, y en la que convergen expresiones científicas y culturales formuladas desde distintos ámbitos universitarios. Cabe mencionar que el próximo 26 de marzo, a las 13 horas, en la Sala de Rectores del Campus Norte de la UAEM, será presentado el número 23 de dicha revista. La DGPI también participa en las principales ferias del libro nacionales e internacionales, entre las que destacan la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, la Feria del Libro de Londres, la Feria del Libro de Los Ángeles, y la Feria del libro de Buenos Aires, entre otras. Del 30 de marzo al 7 de abril, la UAEM tendrá presencia a través de la DGPI en el Noveno Gran Remate de Libros del Auditorio Nacional. Lydia Elizalde recordó que cada mes se presentan en la UAEM diversas obras publicadas por investigadores universitarios, publica el boletín editorial página E, y transmite el programa de radio Libros y Autores (www.uaem.mx/librosyautores), además de mantener actualizadas sus redes digitales (Facebook/EdicionesUAEM y @EdicionesUAEM).

Capital Morelos, p.27, (UAEM).

Palacio de Cortés

Según el columnista: ENTRE RECULE y cruce de señales puede verse que la rectoría de la UAEM ahora busque analizar el proceso electoral 2015, cuando hace un ratito prácticamente lo manda al diablo al promover el no voto. Sí, como ponderó el jefe de extensión universitaria Javier Sicilia no debe acudir a las urnas el 7 de junio, pareciera ocioso que hoy se habrá la intención de una tertulia en la máxima casa de estudios estatal. Como sea, en tanto la comunidad “venado” no sea encaminada a ir por un color partidista, el ejercicio se vislumbra interesante, a pesar de que arriba no se aprecie consistencia en la postura universitaria.

Diario de Morelos, p.2, (E. Zapata).

Estatal:

Logran jóvenes morelenses el 1,2,3 en Olimpiada de Química

Los seis triunfos obtenidos por los seis estudiantes morelenses son fruto de su empeño, constancia y entusiasmo por el estudio de las ciencias, en particular la Química. Estamos orgullosos del desempeño de estos jóvenes que nos representaron con éxito en esa justa nacional, manifestó Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT). Los ganadores son Jorge Torres Vargas, del CBTIS 76 de Cuautla (medalla de oro); Sarvagya Saluja, del Colegio Marymount de plata. Laura Beatriz Castro Gómez, Escuela de Técnicos Laboratoristas de la UAEM; Javier Emilio Salas Catonga del CBTIS 76 de Cuautla y Eldher Galante Córdova del Colegio de Bachilleres Plantel 01, con medallas de bronce. "La Academia de Ciencias de Morelos y delegados de cada especialidad capacitan a los jóvenes participantes, mientras que a través del Fondo Mixto CONACyT-Morelos en 2014 se obtuvieron recursos para construir la sociedad del conocimiento y resultados como éstos son un estímulo para fomentar las vocaciones científicas. "Nuestro reconocimiento a

estos jóvenes y a sus familiares por la confianza y el apoyo a sus hijos, así como a sus profesores por estimular la pasión por las ciencias. Hacemos extensiva la invitación a otros chicos y chicas de Morelos a seguir participando en estos certámenes porque cuentan con el respaldo institucional de la Academia de Ciencias de Morelos y de la SICyT", agregó Valderrama Blanco. Los estudiantes ganadores entrenaron en la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería de la UAEM, la preparación teórica corrió a cargo de los ingenieros químicos José Roberto Carrasco Villegas, Blanca Eda Domínguez y Eduardo Ángel García Ramírez; el entrenamiento de laboratorio estuvo a cargo de María del Carmen Pérez Redondo, Marlén Acosta Silva, Jesús Díaz Huerta y Estela Flores Martínez. "Confiamos en que el año próximo, en la 25 Olimpiada de Química en Guanajuato se superen los logros obtenidos este año", indicó Eduardo Ángel García Ramírez, delegado morelense de la Olimpiada de Química.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3748765.htm>.
Capital Morelos, p.5, (Sin firma).

Participan 300 jóvenes en Modelo de Naciones Unidas

Más de 300 jóvenes se inscribieron para participar en el modelo de Naciones Unidas "JOJUTLAMUN 2015" que arrancó este 23 de marzo, con la participación de dos conferencistas, la sede fue la Universidad Reforma, donde se celebró la inauguración oficial del foro de debates y de ahí saldrá el representante ante el Foro de las Naciones Unidas. Vanessa Velázquez Altamirano, secretaria general de JOJUTLAMUN, hizo hincapié en que será una grata experiencia la participación en el modelo de Naciones Unidas de los jóvenes provenientes de instituciones de nivel medio superior y superior, tanto públicas como privadas de esta región del sur de Morelos. En el marco de la inauguración oficial, Velázquez Altamirano advirtió que actualmente el mundo vive situaciones que comprometen al estado, la seguridad y la paz, provocando que miles de inocentes sean víctimas de conflictos armados o desajustes ambientales causados por la mano del hombre. Destacó que los jóvenes se han convertido en los hombres del presente que día a día están contrayendo soluciones para los problemas que aqueja al mundo. Agregó que el Consejo de los Derechos Humanos es la base para las naciones unidas y uno de los desafíos que tiene los países y los foros internacionales han buscado desarrollar en los jóvenes el liderazgo y las capacidad necesaria para convertirlos en jóvenes multidisciplinario, que a través de la oratoria, la negociación y la investigación, tengan herramientas que les permita enfrentar el mundo globalizado. Los participantes, en su papel de delegados, tendrán que enfrentar desafíos que sólo se resuelven en el Consejo de Naciones Unidas, y es uno de los más grandes desafíos el de buscar la igualdad, la justicia y la equidad.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3748813.htm>.

Se conjura huelga en el Conalep

Finalmente se conjuró la huelga en el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) Morelos, en lo que respecta a la revisión del Contrato Colectivo anual 2015, que estaba emplazada para el mediodía de este lunes. Los sindicalizados docentes aceptaron varios aumentos en prestaciones y el incremento del 3.5 por ciento al salario.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado); **Capital Morelos**, p.29, (Redacción); **Diario de Morelos**, (Florencio Hernández), <http://www.diariodemorelos.com/content/logran-acuerdo-y-conjuran-huelga>.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65207>.

El Sol de Cuernavaca, p.4A, (Mónica González).

Nacional:

Descubren en México cinco nuevas especies de chapulines

Al menos cinco nuevas especies de chapulines fueron descubiertas por un grupo de entomólogos encabezado por Alejandro Zaldívar Riverón, investigador del Instituto de Biología (IB) de la Universidad Nacional Autónoma de México. En el hallazgo, publicado en la revista *Molecular Phylogenetics and Evolution*, también participaron Carlos Pedraza Lara, investigador posdoctoral del IB, así como Ludivina Barrientos Lozano y Aurora Rocha Sánchez, investigadora y alumna del Instituto Tecnológico de Ciudad Victoria, Tamaulipas, respectivamente. "Pertenecen al género *Sphenarium*, son comestibles en México y se suman a seis especies anteriormente descritas", detalló Zaldívar, doctor en biología y especialista en sistemática filogenética de insectos.

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

Exigen nuevo director de carrera en la UABJO

Estudiantes de la licenciatura en entrenamiento deportivo ocuparon ayer la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) para exigir la destitución de Juan Velasco, director de la carrera desde hace 10 años. Una semana después de que iniciaron sus protestas, las autoridades universitarias no les han dado respuesta. Los alumnos demandan la creación de un consejo técnico y elecciones para sustituir a Velasco, a quien acusan de desvío de recursos y de rentar los espacios deportivos a particulares.

La Jornada, p.23, (Jorge A. Pérez Alfonso).

Se avanza en la organización del Congreso Nacional del IPN, dice Fernández Fassnacht

El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, aseguró que esa casa de estudios avanza en la organización del Congreso Nacional Politécnico, conforme al calendario -definido. Entrevistado durante el recorrido de la Expo Profesiográfica 2015, en la que el IPN promueve su oferta educativa en educación superior y posgrado, el directivo precisó que la dirección del instituto está cumpliendo cabalmente los acuerdos firmados con la Asamblea General Politécnica (AGP).

La Jornada, p.31, (José Antonio Román).

Estudiantes de posgrado de la UNAM se quejan de cobros arbitrarios

Estudiantes de posgrado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) denunciaron que en al menos ocho programas de ese nivel académico hay cobros obligatorios por cuota semestral arbitrarios, ilegales y discrecionales que alcanzan hasta 7 mil 500 pesos o mil 100 dólares para extranjeros. Durante la inauguración del quinto Congreso de Estudiantes de Posgrado de la casa de estudios, un grupo de jóvenes tomó la palabra para llamar al coordinador del área, Juan Pedro Laclette, a un diálogo público para el próximo 20 de abril, en el que participe el abogado general, César Astudillo, y otros funcionarios, pues consideraron que estos cobros contravienen el carácter público, gratuito y democrático de la educación universitaria. Pidieron que se transparenten y se explique en qué se usan esos recursos.

La Jornada, p.31, (Emir Olivares Alonso).

Insiste Montemayor en descalificar la versión sobre “quema” de normalistas

El investigador del Instituto de Física de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Jorge Montemayor Aldrete volvió a presentar argumentos contra la principal hipótesis de la Procuraduría General de la República (PGR) que apunta a que los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos desde hace seis meses fueron incinerados por miembros del crimen organizado en el basurero de Cocula, Guerrero. Durante la conferencia Evidencias científicas en el caso Ayotzinapa, realizada en la Facultad de Medicina, el científico aportó elementos apegados a la termodinámica para contravenir los argumentos del ex procurador Jesús Murillo Karam.

La Jornada, p.5, (Emir Olivares Alonso).

Académica de Berkeley pide aclarar Ayotzinapa

La filósofa feminista Judith Butler se manifestó por el derecho a la verdad y a la justicia en el caso Ayotzinapa. Al ofrecer una conferencia magistral en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a invitación del Programa Universitario de Estudios de Género y la Facultad de Filosofía y Letras, la académica de la Universidad de Berkeley basó sus palabras en el caso de los estudiantes de esa normal rural. Indicó que tanto en México como en el mundo protestar en las calles “puede ser fatal”, pues incluso hay un riesgo contra la vida misma de quienes se manifiestan, debido a que en lugar de garantizar los derechos a la protesta y la seguridad en estos actos, la policía “los arresta, mata o desaparece”.

La Jornada, p.5, (Emir Olivares Alonso).

Consejo Universitario analizará aprobación de Cuenta Pública

El análisis y, en su caso, la aprobación de la Cuenta Anual 2014, con dictámenes relativos del contador público independiente y de la Comisión de Vigilancia Administrativa, es uno de los puntos que abordará en su primera sesión de 2015 el pleno del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En la sesión que se efectuará en la Antigua Escuela de Medicina y que será encabezada por el rector José Narro, se evaluará la designación del contador público independiente para dictaminar la Cuenta Anual 2015, se informó en un comunicado.

El Universal, (Julián Sánchez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/consejo-universitario-analizara-aprobacion-de-cuenta-publica-1087025.html>

Reanudan clases más de 15 mil alumnos de UABJO

Más de 15 mil estudiantes regresaron a clases este martes en la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) después de que alumnos de Entrenamiento Deportivo liberaran las instalaciones la tarde de ayer. Hasta ahora se reporta una situación de calma en el ingreso de los jóvenes a las aulas de Ciudad Universitaria, ubicada al sur de la ciudad de Oaxaca. Los alumnos de la Licenciatura en Entrenamiento Deportivo (LED) liberaron la tarde de este lunes las instalaciones de la UABJO, que cerraron desde la mañana para demandar la destitución del director de esa licenciatura, Juan Velasco Calderón.

El Universal, (Lupita Thomas, Quadratín),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2015/clases-alumnos-uabjo-1087027.html>

Cerebro, capaz de adaptarse a cambios generados por las drogas

Las drogas pueden afectar la comunicación entre las neuronas ya que actúan como algunos neurotransmisores, cuya función natural en el cerebro se relaciona con nuestras emociones, sensaciones, pensamientos, así como con las experiencias de placer, afirmó la doctora Herminia Pasantes, investigadora del Instituto de Fisiología Celular de la UNAM. El cerebro es un consumidor de energía y trabajar para llevar un neurotransmisor al lugar preciso y liberarlo en el momento justo, es un proceso que requiere de mucho esfuerzo por parte de éste, comentó durante la conferencia Drogas, adicciones y neuroplasticidad, realizada en el Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM, en el marco de la Semana del Cerebro 2015.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/cerebro-cambios-drogas-103336.html>

El mexicano Raúl Rojas González es el mejor profesor de Alemania

Es mexicano por nacimiento, pero nacionalizado alemán desde 1996. Habla español, inglés, alemán, francés e italiano y desde ayer se convirtió en el mejor profesor de Alemania. El doctor Raúl Rojas González, especialista en robótica que trabaja en la Universidad Libre de Berlín, recibió ayer el galardón como el "Catedrático Universitario del Año" por la Asociación de Facultades Universitarias de Alemania (DHV). Rojas es originario de la colonia Doctores, de la ciudad de México, y se formó en el área de matemáticas en el Instituto Politécnico Nacional, IPN. Rojas González ha recibido reconocimientos como el Premio de Software Europeo o el Wolfgang-von-Kempelen a la Historia de la Informática; además es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2015/impreso/el-mexicano-raul-rojas-gonzalez-es-el-mejor-profesor-de-alemania-76444.html>